

- [Instructions auteurs](#)
- [Editions en ligne](#)
- [Contact](#)

• ✕

- [Se connecter](#)
- [S'inscrire](#)
- [Nederlands](#)

# -SPHERE

Toggle navigation Language navigation [NL](#)

- -
- [Accueil](#)
- [Se connecter](#)
- [S'inscrire](#)
- 
- [Actualités](#)
  - [Médical](#)
  - [Socio-professionnel](#)
  - [E-health](#)
- [Congrès](#)
- [Gestion](#)
- [Loisirs](#)
- [Débats](#)
- [MedFlix](#)
- [Editions en ligne](#)
- [Instructions auteurs](#)
- [Medical Corner](#)
  - [Biosimilaires](#)
  - [Sclérose en plaques](#)
  - [Atopic Dermatitis](#)
  - [Psoriasis](#)
- [Contact](#)
- [Accueil](#) > [Actualités](#) > [Socio-professionnel](#) > Qu'est-ce qui préoccupe vraiment les jeunes généralistes ?

## Qu'est-ce qui préoccupe vraiment les jeunes généralistes ?

- 16 mai 2024
- par Vincent Claes



A l'occasion de la Journée mondiale des généralistes, organisée chaque 19 mai à l'initiative de la Wonca, le GBO a réuni 5 jeunes généralistes pour qu'ils puissent faire part de leurs préoccupations et donner quelques recommandations aux partis politiques.

Qu'on ne s'y trompe pas, l'idée n'était pas de relayer le Mémoire que le GBO a transmis aux organisations politiques, mais de permettre à ces jeunes MG wallons et bruxellois de témoigner de leurs difficultés quotidiennes.

Pour le Dr Thomas Calozet, généraliste en formation, qui a eu l'occasion de comparer l'organisation de la garde de médecine générale en province du Luxembourg et à Bruxelles, il est indispensable de financer correctement les postes de garde (PMG) et d'en prévoir un nombre suffisant afin de désengorger les urgences et de répondre aux véritables besoins de la population. Et de témoigner que certains patients demandent même, en province du Luxembourg, de pouvoir être suivi par le PMG parce que les généralistes doivent refuser de prendre de nouveaux patients parce qu'ils sont débordés.

Le jeune MG trouve anormal que dans certains postes de garde bruxellois, le médecin doive apporter lui-même son matériel (des pansements... à l'EGC).

Le Dr Alexia Orban, active dans une maison médicale au forfait et dans un planning familial, estime qu'il est grand temps de revaloriser la rémunération des professionnels de santé actifs dans les planning familiaux afin d'éviter une pénurie de personnel qui mettrait en péril les missions de ces structures : information sur la contraception et les maladies sexuellement transmissibles, pratique de l'IVG... Elle encourage les universités à former les futurs médecins à la santé sexuelle et à la contraception et à rémunérer ceux qui font des stages. « Il faut mettre en avant la recherche fondamentale sur la contraception, dont celle sur la contraception masculine, et s'interroger sur l'impact des produits contraceptifs sur l'environnement. »

La jeune femme s'inquiète également de l'effet négatif de l'examen d'entrée en médecine sur les étudiants moins favorisés socio-économiquement. « Cet examen peut limiter l'accès à la profession médicale. Or, il est important d'avoir une diversité au sein du corps médical. »

### Rémunérer la coordination

« Le bon praticien, au bon endroit et au bon prix » est la mantra d'Audrey Bonnelance, active dans une pratique de groupe monodisciplinaire et au GBO. Elle est également co-fondatrice de l'asbl Resumes qui promeut les échanges de savoirs et de savoir-faire entre les différents soignants/praticiens (choisis) qui gravitent autour du patient.

Généraliste depuis quelques années, cette jeune quadragénaire regrette que la nomenclature actuelle ne rémunère pas le temps qu'un MG passe pour trouver pour son patient une solution auprès des autres prestataires de soins (spécialistes, paramédicaux...) ou pour des consultations longues et complexes. Favorable à la bonne concertation médico-pharmaceutique, elle pointe également la dissymétrie entre l'honoraire perçu par le pharmacien (95 euros) pour tenir la Revue de médication d'un patient et celui du MG (0 euro) et l'absence d'un système informatique efficace permettant de connaître le statut vaccinal d'un patient. « Un de mes patients âgés s'est fait vacciner deux fois contre le Covid, une fois à la pharmacie et une fois au cabinet », témoigne-t-elle.

Pour Pauline Gérard, jeune généraliste qui effectue de nombreux remplacement, l'Inami doit trouver une solution pour que, dans un contexte de pénurie, un médecin remplaçant puisse travailler à la fois à l'acte et au forfait dans des structures différentes. C'est actuellement interdit par l'Inami. Elle estime également que les jeunes médecins devraient être soutenus financièrement pour pouvoir suivre des formations chères (soins palliatifs, dermatoscopie...) et s'équiper en matériel (dermatoscope, ECG...)

### Santé planétaire

Benjamin Michel regrette que durant la formation universitaire, la problématique de l'impact des soins de santé sur l'environnement n'est pas abordé. « Comment peut-on rendre notre système de santé plus résilient ? L'implication des médecins généralistes est-elle prévue dans les plans pour réagir aux catastrophes naturelles qui nous attendent (sécheresse, inondation...) ? On parle de plus en plus de santé planétaire, mais quel rôle peut-on jouer en tant que jeune généraliste ? Nous voulons du sens. Quel récit va-t-on nous donner pour les 40 prochaines années ? Est-ce que cela se résumera à prescrire plus de médicaments et à réaliser des actes de plus en plus techniques ? Il faut une volonté politique pour passer d'une approche très curative à une approche préventive. »

Unanimes, les cinq généralistes demandent aux autorités de dégager plus de moyens pour la prévention et la promotion de la santé. Et de pointer les absurdités et les difficultés pour le généraliste de devoir travailler parfois avec trois systèmes différents pour le dépistage et la vaccination. Ils en appellent à une refédéralisation de ces matières. Un vœux pieu dans le contexte politique actuel, mais n'est-ce pas le propre de la jeunesse de vouloir faire évoluer le système ?

**Lire aussi: [Journée mondiale du médecin de famille : santé de l'environnement, santé du patient ...sans oublier la santé du MG](#)**

## Vous souhaitez commenter cet article ?

L'accès à la totalité des fonctionnalités est réservé aux professionnels de la santé.

Si vous êtes un professionnel de la santé vous devez vous connecter ou vous inscrire gratuitement sur notre site pour accéder à la totalité de notre contenu. Si vous êtes journaliste ou si vous souhaitez nous informer écrivez-nous à [redaction@rlnet.be](mailto:redaction@rlnet.be).

[Je me connecte](#)

[Je m'inscris](#)

## Ceci pourrait vous intéresser



Recherche



- [Flash Info](#)

- [Des MG flamands craignent une implosion du système de santé et lancent une pétition](#)
  - □16 mai 2024 - 15:03
- [Sofie Merckx \(PTB\): « Notre proposition de loi "Sans argent chez le généraliste" a reçu plusieurs avis favorables.](#)
  - □16 mai 2024 - 14:35
- [L'UE examine les effets addictifs potentiels de Facebook et Instagram sur les mineurs](#)
  - □16 mai 2024 - 13:43
- [L'évaluation néphrologique pluridisciplinaire remboursée à partir du 1er juillet](#)
  - □16 mai 2024 - 13:22
- [Journée mondiale du médecin de famille : santé de l'environnement, santé du patient ...sans oublier la santé du MG](#)
  - □16 mai 2024 - 13:11
- [Qu'est-ce qui préoccupe vraiment les jeunes généralistes ?](#)
  - □16 mai 2024 - 12:57
- [La semaine de la sclérose en plaques du 17 mai au 2 juin](#)
  - □16 mai 2024 - 10:50
- [Nouvelles recommandations américaines pour légiférer sur l'IA](#)
  - □16 mai 2024 - 09:06
- [Etudes de médecine - La Flandre et la communauté germanophone signent un accord de coopération](#)
  - □15 mai 2024 - 19:02
- [Etudes de médecine - 1.346 étudiants seront admis à l'issue du prochain concours d'entrée](#)
  - □15 mai 2024 - 18:58
- [La KU Leuven célèbre le retour du traité d'anatomie "Fabrica" de Vésale](#)
  - □15 mai 2024 - 18:48
- [Le Grand Hôpital de Charleroi entame son déménagement](#)
  - □15 mai 2024 - 12:14
- [Les implications socio-économiques sur la mortalité post-AVC \( ESOC \)](#)
  - □15 mai 2024 - 11:11
- [Les maladies cardiovasculaires tuent 10.000 personnes par jour en Europe, selon l'OMS](#)
  - □15 mai 2024 - 10:10
- [Le numéro 112 à nouveau accessible](#)
  - □14 mai 2024 - 17:08
- [Maggie De Block évoque son passé et envisage l'avenir](#)
  - □14 mai 2024 - 16:05
- [Le numéro d'urgence 112 provisoirement inaccessible](#)
  - □14 mai 2024 - 15:23
- [Partenariat stratégique entre les pôles d'innovation en santé wallon et flamand](#)

o □14 mai 2024 - 14:08

• [Le fédéral lance son portefeuille digital, myGov.be](#)

o □14 mai 2024 - 14:01

• [Résumé de la situation épidémiologique des maladies à déclaration obligatoire \(MDO\) en Wallonie](#)

o □14 mai 2024 - 10:48

• [Au sommaire de ce numéro](#)



• Medi-Sfeer N° 755

[Lire en ligne](#) [Toutes nos éditions](#)

- [Plus Lus](#)
- [Plus commentés](#)



• [Pénurie infirmière, une bombe à retardement pour le système de santé](#)



• [Un médecin suspendu une semaine par l'Ordre pour avance d'honoraire](#)



• [L'avenir de l'oncologie sera digital](#)



• [La Flandre fixe des sous-quotas pour freiner les spécialisations populaires en médecine](#)



## [Un médecin suspendu une semaine par l'Ordre pour avance d'honoraire](#)



## [Incapacité de travail: le crocodile bleu n'est pas mort](#)



## [Vers un nouveau cadre d'application des prestations médicales remboursables à distance](#)



## [La pénurie de généralistes impacte-t-elle l'espérance de vie de la population ? \(Étude\)](#)

### Inscrivez-vous à notre newsletter et rejoignez notre communauté en ligne

En vous inscrivant gratuitement à notre newsletter hebdomadaire vous recevrez les dernières actualités de votre profession, mais bien plus encore ...

[☐ Je m'inscris](#)

## A propos

Fondée en 1989, Reflexion Medical Network (RMN) est devenu le groupe de presse médical le plus important de Belgique. Avec 12 publications destinées aux généralistes, spécialistes et pharmaciens, l'ensemble des titres touchent plus de 35.000 professionnels de la santé. Aujourd'hui ils retrouvent l'ensemble de leurs publications en digital (newsletters et website) et forment une des plus importante communauté de professionnels de la santé en ligne.

## Restez connectés

- [\\_Suivez-nous sur X](#)
- [☐ Abonnez-vous à notre Newsletter](#)

## Nos rubriques

- [Accueil](#)
- [Actualités](#)
- [Congrès](#)
- [Gestion](#)
- [Loisirs](#)
- [Débats](#)
- [Contact](#)

## Nos autres sites



**VCP**.be  
Vaisseaux • Coeur • Poumons

**PharmaSphere**

**NEURONE**.be

**Oncohemato**  
REVUE MULTIDISCIPLINAIRE D'ONCOLOGIE ET HÉMATOLOGIE

**ORTHO-RHUMATO**

**SKIN**.be

*Percentile*.be

**HEALTHCARE**  
EXECUTIVE.be

Numeri**icare**  
Tomorrow's **Medicine** Today

**MedinLux**

© 2017-2024 Reflexion Medical Network - Développement web par [Glucône](#)

- [Mentions légales](#)